

EL AVISADOR MALAGUEÑO,

periódico de comercio, y de intereses generales.

PRECIOS DE SUSCRICION.—En Málaga 7 reales al mes, anticipados. Fuera, franco de porte, por un mes 10 reales; por tres meses 28. PUNTOS DE SUSCRICION.—Málaga en la imprenta y librería de este periódico. Fuera de Málaga, en las principales librerías. PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios á medio real la línea, 2 Comu- cados á real y medio.

Núm. 4308.

Viénes 26 de Marzo de 1858.

Año XV.

Málaga 26 de Marzo de 1858.

Dice la Correspondencia del 22:

—La fuerza efectiva de nuestro ejército des- pues del licenciamiento temporal que acaba de tener efecto, se eleva segun declaracion del señor ministro de la Guerra, á 84,000 hombres. Parece segun lo manifestado por el señor Espe- leta, que si ocurrieran circunstancias, extraor- dinarias se echaria mano de la quinta de 48,000 provinciales que próximamente debe llevarse á efecto.

—Cartas de Paris que hemos recibido hoy anuncian una próxima modificacion ministerial y varios cambios diplomáticos entre los que se encuentran los de los embajadores de Francia en Londres y Madrid, pasando los señores Persigny y Turgot á otros distinguidos puestos.

—El Senado abrió hoy su sesion á las dos y media. Se leyó una esposicion elevada al Senado sobre las bases presentadas para la ley de arreglo del notariado. El señor Gonzalez pidió la palabra para dirigir una pregunta á la comision que entiende en el proyecto de ferro-carril de Alcazar de San Juan á Mé-rida sobre el estado en que tenia sus trabajos, á la que contestó el señor presidente. Entrán- dose en el orden del dia continuó la discusion sobre la autorizacion pedida por el gobierno para plantear los presupuestos. Despues de re- ctificar ligeramente el señor Collado, tomó la palabra el señor ministro de Hacienda constan- dando al discurso anterior del señor Cantero en cuanto á la equivocacion en veinte millo- nes que S. S. atribuia al gobierno en las ope- raciones de pagárselo que se habia propuesto. En seguida rectificó el señor Cantero, preten- diendo usar de la palabra para contestar á una alusion personal del señor duque de Valencia en la sesion anterior, pero el señor Presidente no se lo permitió por haber quedado ya ter- minado el incidente. El señor Collado pidió la palabra para rectificar. Despues el señor Can- tero habló abogando por la desamortizacion eclesiástica, é indicando la conveniencia de re- ducir las tarifas de telégrafos y permitir la correspondencia por cifra. El señor duque de Valencia contestó á las alusiones del señor Cantero. El señor conde de Velle obtuvo la pa- labra en pró. La autorizacion se aprobó en se- guida por 73 votos contra 22, levantándose la sesion inmediatamente, señalándose para ma- ñana el dictamen relativo á la renuncia del duque de la Victoria.

—En el ministerio de la Gobernacion se trabaja activamente en el asunto relativo á la prensa. A toda prisa se están reuniendo cuan- tos trabajos se han hecho sobre el particular, para que con la conveniente ilustracion, el go- bierno adopte la medida mas conveniente de sobre los dos bases que quedan debidamente amparados los altos intereses é instituciones del pais y otorga la prensa la suficiente liber- tad para que llene, sin mas que las trabas indispensables, su alta mision civilizadora. To- davia no creemos que pueda decirse cual será la resolucion que tome el gobierno en este importante asunto.

—Valencia ha vuelto á la situacion mas nor- mal, cesando toda precaucion militar. De los detenidos políticos á consecuencia de los sucesos del 14 solo uno ha recobrado su libertad, el señor Calpena que ha sido trasladado á la ciudadela.

—Continúan mejorando los fondos públicos en nuestra Bolsa. El consolidado se publicó hoy á 39,20 y el diferido á 27,20 al contado, á 27,20 á fin del corriente ó voluntario, y á 27,20 á igual fecha en firme. El papel de 40 partici- paciones legos convertible al 4 y 5 p. 100 tiene hoy el 1.º de 16. Las amortizables siguen subiendo: la de 1.º se hallaba buscada á 16,25 y la de 2.º tiene p. á 8,60. El personal continúa á 10,70. Las carreteras de abril de 2,000 rs. se coti- zan á 91,90 d. y las de 200 á 94,25. Las de junio tienen p. á 92 y las de agosto á 89. Las acciones del ferro-carril de Aranjuez á Almansa tienen plata á 87. Las del canal de Isabel II están buscadas á 406,25 y las del Ban- co de España á 151,50. Las de la sociedad metalúrgica de San Juan de Alcazar tienen plata á 45.

—Dentro de muy poco deben llegar á Ma- drid dos guardias nobles de Su Santidad en- cargados de traer el birrete cardenalicio para los Sr. arzobispos de Toledo y Sevilla, pre- cunizados en el último consistorio. La cere- monia de la entrega de los birretes tendrá lu- gar en palacio con gran solemnidad antes que la corte marche á Aranjuez.

—Ayer bajo la presidencia del gobernador civil de Madrid se verificó la junta general de imponentes del Monte Pio Universal, leyendo el Sr. D. Melchor Ordóñez una notabilísima me- moria en la cual se consiguan los progresos de esta sociedad, debidos en gran parte al celo de este sub-director y al desprendimien- to de los socios fundadores de esta excelente compañía. La junta de administracion fue re- legida por aclamacion, nombrando presidente de la sociedad al Sr. marqués de Belascoain y secretario al Sr. conde de Belascoain.

—La sesion del Congreso se abrió hoy á las diez y media de la tarde con la lectura y aprobacion del acta anterior. Un Sr. dipu- tado pidió que constase su voto en el diario de las sesiones conforme con el de la mino- ría en la enmienda del Sr. Permanyer. Varios señores diputados disculpan su falta de asis- tencia á la sesion por el mal estado de sa- lud. El Sr. Golcorrolea apoyó una proposicion para que se llevase á la mesa del Congreso todos los documentos y antecedentes relativos al licenciamiento temporal del ejército. Con- testóle el Sr. ministro de la Gobernacion de- fendiendo las medidas adoptadas por el de la Guerra, por lo que la proposicion fue re- tirada. El Sr. ministro de la Gobernacion leyó un proyecto de ley pidiendo un crédito para la creacion de un monumento á la memoria de Hernan Cortés. El Sr. Franco dirigió una pre- gunta al Gobierno sobre puertos francos, á la que contestó el Sr. ministro de la Gobernacion. El Sr. Gonzalez de la Vega anunció una inter- peticion sobre el estado en que se encuentran las obras del ferro-carril de Córdoba á Sevilla. El Sr. Latorre anunció otra sobre la manera y forma con que se proveen los deslinos de Ul- tramar. El presidente de la Cámara declaró que una interpelacion del mismo género tenia anunciada y aplazada el Sr. Campoy, el cual renunció á ella. El Sr. Campoamor retiró la proposicion que habia presentado para que el gobierno renunciase á la autorizacion para es- tablecer leyes de imprenta. El ministro de la Gobernacion anunció que en esta semana el go- bierno presentaria otra nueva ley, lo cual hizo que el Sr. Campoamor retirara la proposicion. Se procedió á la votacion por papeletas de dos diputados que han de formar parte de la comi- sion investigadora de la deuda. Resultaron para este cargo los señores Sancho y Moyano. Entrándose en la discusion pendiente sobre las bases del notariado, habló en pró el Sr. Coronado, individuo de la comision; despues de rectificar el Sr. Avuielos se levantó la sesion para reunirse el Congreso en secciones.

—La salida de S. M. la Reina al Real sitio de Aranjuez se verificará positivamente como ya hemos anunciado del diez al 15 de abril. Insistimos supuesto que aun vuelve á hablar- se del viage de la Reina á varias provin- cias de España, en que no creemos probable que se aleje de los sitios reales.

Para desmentir las columnas dirigidas contra España y los españoles por los periódicos y fun- cionarios mejicanos que querian hacernos cargar con la responsabilidad de la última revolucion ocurrida en aquel pais, aprovechando esta oca- sion para seguir escitando contra nuestra patria el sentimiento popular, ha hecho insertar en varios diarios el Sr. Escalante, cónsul general de Es- paña en Méjico, un comunicado en que las rebate.

Un general de la república, Parra, ha pro- testado tambien por su parte, y á su manera, contra las mismas imputaciones, es una procla- ma publicada al efecto.

—Parece que los famosos tiempos de las socie- dades anónimas no han pasado aun, si hemos de juzgar por las ingeniosas palabras de un ar- tículo de El Minero español:

«Todos los dias vemos nacer como por en- canto nuevas sociedades sin las condiciones de vida necesarias. ¿Y qué resultado nos dan las sociedades formadas de este modo? Ninguno: la mayor parte de ellas mueren al nacer; y si por casualidad alguna tiene la suerte de vivir algun tiempo esto se debe tal vez á la mayor habi- tud de los que se hallan interesados en el negocio.

La verdadera industria minera no puede, por consiguiente, continuar marchando por ese vi- cioso camino.»

La Regeneracion, que es quien con mayor vehemencia ha pedido el remedio y castigo de los robos sacrilegos, dice que reconocida la le- nidad del código y los defectos del procedimien- to, lo que debe procurarse con urgencia es que desaparezcan esas faltas estableciendo una se- veridad en los castigos y adoptando otro siste- ma de proceder, que sea mas espedito y desem- barazado.

Por todos los sueltos, SANTIAGO CASILARI.

CRÓNICA ESTRANGERA.

Se han recibido en las oficinas de la Correspondencia autografía, los siguientes despachos telegráficos:

Londres 20.

El ministro de Hacienda ha anunciado á la Cámara la pronta presentacion de un bill encaminado á introducir mejoras ad- ministrativas en la India.

Nápoles 20.

El maquinista inglés del *Cayleth* Watt, ha recibido real permiso para volver en libertad á Inglaterra. Su compañero Parks debe ser juzgado inmediatamente y pue- sto igualmente en libertad. Estas dispo-

siciones previenen el conflicto que se temia entre ambas naciones. Continúan los temblores de tierra en las provincias de Basilicata y de Sa- lerno.

Marsella 21.

Hay nuevas noticias de China. Los ali- dos no habian recibido respuesta del em- perador. En su consecuencia los plenipo- tenciarios se dirijirán hácia Pequín con una flotilla de cañoneras y tropas de ma- rina antes de dos meses. Las familias ricas de Canton abandonan la ciudad lleván- dose sus capitales.

Se están preparando en Manila las tro- pas españolas que han de obrar en com- binacion con las francesas en la expedi- cion contra la Cochinchina.

Paris 22.

La comision diplomática encargada de arreglar la cuestion de Bucharest ha ter- minado sus trabajos. Por medio de con- cesiones reciprocas todos los acuerdos han sido aceptados por unanimidad. Se cree que las conferencias de Paris, don- de deben ser sancionados este y otros asuntos importantes, se continuarán á pe- ciosos de abril.

CRÓNICA NACIONAL.

—Segun las mandas de mulas que van llegando á Sarriena (Alto Aragon), para la feria de Ramos que se celebra en la pró- xima semana, promete ser muy abundante en esta clase de ganado; pero no por eso dejarán de tener un precio muy subido, porque tambien se han presentado mu- chos compradores, y aunque no mediara esta circunstancia, era bastante con los labradores del pais para que tuvieran sa- lida.

—Las aguas del Ebro, que como digimos, crecieron extraordinariamente el 17, hasta el punto de estenderse por los campos de la ribera de Zaragoza, empezaban á mengu- ar el 18, sin que afortunadamente han- yan causado grandes daños en las semen- teras, como temian los labradores.

—Conforme se acerca la primavera es mas intenso el frio que se siente en San Se- bastian. Desde el Carnaval no ha cesado la lluvia, que se ha convertido últimamen- te en abundantes nevadas y granizas. El termómetro señala cuando mas cuatro gra- dos sobre cero.

—Tambien escriben de Bilbao con fecha 16 que cuando menos se esperaba habia- se eucapatado la atmósfera y caido una nevada tan fuerte, que habia cubierto cam- pos y montes, dejándose sentir despues un viento frio de Noroeste acompañado de lluvias y granizos.

—Con arreglo á lo dispuesto en la real ór- den de 1.º del actual, han sido licencian- dos en el distrito militar de Valencia 800 individuos de tropa, que recibieron sus pa- saporitos y marcharon á sus casas el 15.

—Suicidio á los 96 años.—En Guipúzcoa acaba de suicidarse un labrador que con- taba la friolera de 96 años, el cual pare- ce que ya habia intentado otra vez pon- ner fin á su vida arrojándose al mar; pero le sacaron á salvo, cosa que ahora no ha podido tener efecto, porque se valió de una cuerda para el intento, hallándose es- trangulado cuando quisieron socorrerle.

—El buen tiempo ha contribuido extraor- dinariamente á que en la noche del 18 se viesen muy concurridas todas las calles de Valencia, por las personas que iban á presenciar las figuras y mogigangas que se ponen en las plazas, á las que dan el nombre de *Falles*. Esta fiesta, tan popu- lar en Valencia, dicen que ha estado este año como pocos.

Por noticias extranjeras y nacio- nales tomadas ó extractadas, SANTIAGO CASILARI.

EFEMERIDES.

1823. Don Santos Ladrón, gefe de las tropas realistas navarras, sorprende en el pueblo de Larrasaña al ejército constitu- cional, causándole grandes pérdidas.

EL SOL sale á las 5 y 55 m. de la ma- ñana: se pone á las 6 y 17 m. de la tarde. Los relojes deben señalar hoy al medio dia verdadero 12 horas y 6 minutos. Da la oracion á las seis y media. Las Animas á las ocho.

Noticias religiosas.

SANTO DE HOY.

Los Dolores de Ntra. Sra., y S. Brulio, obispo de Zaragoza. La pasion de Jesucristo fue la pasion y el martirio de la Sma. Virgen, á quien con- tinua llama la Iglesia Reina de los mártires.

Sus cruels amarguras y acerbos dolores no han podido menos de excitar una devocion particular.

Se celebra hoy en España esta solemnidad por concesion del papa Clemente X. Á peticion de la augusta señora D.ª Mariana de Austria, que por su devocion aumento con ella el espíritu que anima á los espa- ñoles y el particular afecto de nuestra nacion á la Sma. Virgen Maria. S. Brulio fue uno de los prelados mas sobresalientes en virtud y letras que ha tenido la Iglesia de España.

Cuarenta horas.

Iglesia de los Stos. Mártires.

Hoy predica en la Catedral el Sr. Lledo. D. Juan Nepomuceno Lopez, canónigo ma- gistral.

Concluye en la parroquia de S. Juan, el setenario á los Dolores de Ntra. Sra. la Sma. Virgen Maria. Predica por mañana y tarde el R. P. Fr. Felix Maria de Cádiz, Misio- nero apostólico, del Orden de Capuchinos. Está S. D. M. manifestado por las almas de D. Juan Prolongo y D.ª Francisca Garcia.

Continúa en la parroquia de los Stos. Mártires, la novena á los Dolores de la Sma. Virgen. Predica todas las tardes y el pñegirico hoy 26 el señor don Vicente Tudela y Vallo, canónigo lectoral de esta Santa Iglesia Catedral.

Concluye el setenario á Maria Santísima de los Dolores en la iglesia de Santiago, predicando por la mañana en la funcion el señor canónigo D. José Ramon Pujason, y por la tarde el presbítero D. Ramon de Rivas, habiendo bendiccion con el Smo. Sacramento.

Está el jubileo por extraordinario por el alma de D.ª Margarita Toboada de la Ma- corra.

La congregacion de Esclavos de Maria, en la iglesia de la Concepcion, celebra so- lemne funcion á su titular hoy viénes 26, á las once y media de la mañana, en la que predicará el presbítero D. José Priego, y estará S. D. M. manifestado por el alma de D. Francisco Ramirez.

Por la tarde durán principio los ejer- cicios á las cinco, y será el orador el pre- dicado Sr. Priego, terminando estos cultos con la bendiccion del Augusto Sacramento.

Concluye el anochecer el setenario que la cofradia de Ntra. Sra. de los Dolores, sita en la capilla del Señor de Zamarrilla, hace á su titular, en el cual predicará el presbítero D. Gerónimo Sanchez, capellan del Cármen.

Concluye do noche en la capilla de la Aurora Maria, un setenario dedicado á Ntra. Sra. de los Dolores, en el que pre- dicará el P. Mariano de Velez.

Concluye en la parroquia de S. Pedro despues de oraciones, el setenario á Ma- ria Santísima de los Dolores. Predican en todas ellas el presbítero D. Fran- cisco Ramon de la Rosa, y hoy viénes á las r. s. va será la funcion principal, en la que pre- dicará el mismo orador.

Hoy Viénes de Dolores la ilust. re her- mandad del Traspaso y Soledad de Viñe ros, sita en la parroquia de la Merced consagra una solemne funcion á Ntra. Sra. á las once y media en punto de la ma- ñana, siendo su orador el presbí- tero D. Fran- cisco Ramon de la Rosa.

Hoy viénes 26 continúa el setenario Do- loroso en la capilla del G. P. S. Francisco de Paula, á las cuatro y media de la tar- de, y el sábado 27 se celebra el Patro- cino del G. P. S. Fr. ancisco de Paula. La funcion será á las diez de su mañana, en la que es el orador el presbítero D. Fran- cisco Ramon de la Rosa, y á las cuatro y media de la tarde se harán los ejercicios de costumbre.

Hoy Viénes de Dolores continúa el sete- nario en la iglesia de religiosas dominicas del Ángel, estando manifestado por las al- mas de D. Juan Serrano, su esposa D.ª María de los Dolores Leon y su hija D.ª Maria.

A las diez será la funcion matutina, sien- do el orador el presbítero D. Francisco Ja- vier Sevilla, y por la tarde á las cuatro y media, en que predicará el presbítero D. Francisco Ramon de la Rosa.

Hoy viénes 26 á las seis y media de la mañana, será la funcion solemne á la